

Cuerpos

CUERPO A
PRINCIPAL
Opinión
PÁGINA : 2

← [Icono] →

IR A LA PORTADA

Revistas

PÁGINA MINIATURA



Lecciones del Transantiago

oportunidad de reformas profundas de una organización del Estado que está siendo principal freno para el progreso del país y especialmente de los chilenos más pobres.

STO TIRONI B.
Director de Empresas

Como corregir los errores luego con el Transantiago. Algunos han planteado que un transporte público es un todo administrado por los funcionarios a calamidad? ¿Con sindicatos los de la salud y la educación. Otros piensan que esto es un gobierno socialista. ¿Se saca esa lección tan pronto? ¿Se logra mejores prácticas públicas. ¿Hay cuatro lecciones de esta experiencia. ¿Se desconfía de las autoridades públicas que todas, del trabajo en cencero paredes con mínima información, y de quienes frente principales a sus ojos del público o los ojos de la máxima autoridad. Peor todavía rodearse de obsesiones, o muy cie-

hecho varios seminarios y talleres con universidades, alcaldes y otros grupos para exponer los planes y recoger comentarios? Un poco de humildad ayuda.
La segunda lección es la conveniencia de volver a exigir que todos los proyectos de nuevo gasto público tengan una evaluación de sus costos y beneficios sociales por parte de Mideplan. Esta práctica introducida en los 70 fue un gran paso de modernización del Estado. Pero en la última década se ha eludido o dejado de tomar en cuenta en muchos proyectos. Además, las evaluaciones debieran licitarse entre entidades externas certificadas y hacerse públicas. Cuánto dinero habríamos ahorrado en proyectos de dudosa factibilidad, incluyendo los estudios técnicos sobre el canal de Chacao y muchos otros. El Transantiago es la punta del iceberg. Ha permitido ver el dinero malgastado y la ineficiencia del Estado. Pero cuánto más habrá detrás de ferrocarriles, Chiledeportes, Indap, Chilebarrio, programas de empleo, jornada escolar única, Enami, etcétera.
La tercera lección es la necesidad de instituir auditorías públicas anuales para todos los proyectos y áreas de gestión importantes del Estado. La ley exige a las empresas privadas que tengan auditorías independientes, pero no existe la misma obligación para el sector público. El Estado chileno es un "cura Gatica". También requiere controles estrictos cuando entre-

gramas mismos a través de los cuales gastan centenares de millones de dólares?
La cuarta lección es la conveniencia de una rendición de cuenta pública (técnica, no política) y periódica de todos los proyectos que involucran gastos públicos superiores a cierto monto (digamos 20 millones de dólares). Pero no monólogos de ministros o jefes de servicios (pauteados por sus asesores de comunicaciones) para periodistas poco informados que se limitan a preguntas banales y a hacer copy-paste del comunicado público. Tampoco bastan las sesiones de la Comisión de Presupuesto del Congreso. Hay que instituir sesiones solemnes, como por ejemplo la tradición anual iniciada por el presidente de Codelco, pero en la cual tenga como contraparte a un destacado profesor universitario del tema, al presidente de la Sociedad de Minería y a un senador o diputado escogido por los partidos de oposición.
Como se puede apreciar, algunas de estas medidas probablemente requieren nuevas leyes para la modernización del Estado. Esta sería la oportunidad para que la oposición las promueva, y surja la oposición constructiva que el país espera. Otras se refieren más a prácticas de gobierno que la Concertación podría iniciar ahora si pretende reconquistar la confianza ciudadana.
Lo central es que no podemos limitarnos sólo a arremedar este desastre. Tampoco basta con VER PRAGMÁTICAMENTE las leyes que im-

HACE 30 AÑOS

16 de abril de 1977



REBELIÓN. Bomberos de Madrid que se atrincheraron en su cuartel exigiendo mejoras salariales y representación sindical, como muchos otros en el país, se rindieron a la policía.

BRASIL. El Congreso Nacional fue reinstalado luego de dos días de receso decretado por el Presidente Geisel para realizar reformas en dicha institución.

AUTOS. Los autos importados que tengan un precio superior a los US\$ 10 mil serán gravados con fuertes impuestos al lujo.

SALUD. Una dura crítica a la política de salud hizo el Colegio Médico, sobre todo respecto de las aspiraciones salariales.
ARMAS. Estados Unidos cree que no hay razones para cambiar las propuestas básicas a la URSS para limitar los armamentos.

HACE 50 AÑOS

16 de abril de 1957

ARTISTA. Pedro Infante, el famoso cantante y actor de cine mexicano, murió al estrellarse en Mérida el avión en que era el copiloto.

HACE 100 AÑOS

16 de abril de 1907

VOLCÁN. De Bariloche se informa de la erupción del Puyehue, con fuertes detonaciones y olor a azufre.

TRANSPORTE. El Gobierno

HACE 150 AÑOS